



# Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general  
24 de junio de 2024  
Español  
Original: inglés

**Asamblea General**  
**Septuagésimo octavo período de sesiones**  
Temas del programa 18, 18 b), 18 d) y 20

**Consejo de Seguridad**  
**Septuagésimo noveno año**

## Desarrollo sostenible

**Seguimiento y aplicación de las Modalidades de Acción Acelerada para los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (Trayectoria de Samoa) y la Estrategia de Mauricio para la Ejecución Ulterior del Programa de Acción para el Desarrollo Sostenible de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo**  
**Protección del clima mundial para las generaciones presentes y futuras**

## Grupos de países en situaciones especiales

### **Carta de fecha 24 de junio de 2024 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Azerbaiyán ante las Naciones Unidas**

Tengo el honor de transmitir adjunto el discurso pronunciado por Ilham Aliyev, Presidente de la República de Azerbaiyán, ante los participantes en la Cuarta Conferencia Internacional sobre los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, celebrada del 27 al 30 de mayo de 2024 en Saint John's (Antigua y Barbuda) (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con los temas 18, 18 b), 18 d) y 20 del programa, y del Consejo de Seguridad.

*(Firmado)* Yashar T. Aliyev  
Embajador y  
Representante Permanente



## **Anexo de la carta de fecha 24 de junio de 2024 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Azerbaiyán ante las Naciones Unidas**

### **Discurso dirigido a los participantes en la Cuarta Conferencia Internacional sobre los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, celebrada del 27 al 30 de mayo de 2024 en Saint John's (Antigua y Barbuda) bajo el lema "Trazar el rumbo hacia una prosperidad resiliente"**

Azerbaiyán siempre ha sido solidario con los pequeños Estados insulares en desarrollo y ha promovido sus intereses y preocupaciones legítimos.

Durante los cuatro años de presidencia azerbaiyana del Movimiento de Países No Alineados, no escatimamos esfuerzos para hacer avanzar la agenda del Movimiento. Se hizo especial hincapié en el desarrollo institucional del Movimiento de Países No Alineados, el fortalecimiento de la unidad del Movimiento y el aumento de su visibilidad.

Encabezar el Movimiento de Países No Alineados brindó a Azerbaiyán la oportunidad de comprender mejor las necesidades y preocupaciones de todos sus Estados miembros, incluidos los pequeños Estados insulares en desarrollo.

Como Presidente del Movimiento de Países No Alineados, Azerbaiyán lideró los esfuerzos mundiales para luchar contra la pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19) e inició el período extraordinario de sesiones de las Naciones Unidas sobre este asunto. Azerbaiyán se pronunció en contra del nacionalismo vacunal, abogando por un acceso justo y universal a las vacunas para todos los países.

Durante la pandemia, Azerbaiyán también proporcionó ayuda financiera y humanitaria a más de 80 países, entre ellos una veintena de pequeños Estados insulares en desarrollo.

En marzo de 2023, en mi calidad de Presidente del Movimiento de Países No Alineados, hice un llamamiento mundial a la acción para apoyar la recuperación pospandémica en los pequeños Estados insulares en desarrollo. Con ese llamamiento invité a la comunidad internacional a prestar ayuda financiera y apoyo económico directo a los pequeños Estados insulares en desarrollo para hacer frente a las consecuencias socioeconómicas de la pandemia. Azerbaiyán fue el primer país en asignar fondos a esta convocatoria.

Este año, Azerbaiyán has tenido el honor de acoger el 29º período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. El apoyo unánime a la candidatura de Azerbaiyán para el 29º período de sesiones refleja el respeto y la confianza que la comunidad internacional ha depositado en el país.

El cambio climático afecta a todos los países de todos los continentes. Azerbaiyán también está afectado por el cambio climático. Nuestros ríos pierden agua y el Mar Caspio se está reduciendo.

Sin embargo, los pequeños Estados insulares en desarrollo son los más vulnerables al cambio climático. A pesar de no contribuir al cambio climático, estas naciones se enfrentan a sus peores efectos e incluso a una amenaza existencial. El cambio climático también les significa un obstáculo para conseguir los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Durante nuestra presidencia del 29º período de sesiones de la Conferencia de las Partes, una de las prioridades será abordar los retos que plantea el cambio climático a los pequeños Estados insulares en desarrollo. Tenemos previsto celebrar una cumbre de pequeños Estados insulares en desarrollo en el curso del 29º período de sesiones, que se celebrará lugar en Bakú.

Haremos todo lo posible para que se oigan alto y claro las voces de las pequeñas naciones insulares en desarrollo.

Pido a todos los países que se esfuercen al máximo para llegar a un acuerdo en el 29º período de sesiones de la Conferencia de las Partes que satisfaga las necesidades y prioridades de los pequeños Estados insulares en desarrollo.

Por su parte, Azerbaiyán ya ha venido prestando apoyo a la eliminación de las consecuencias causadas por huracanes, terremotos, inundaciones y otros desastres naturales en una serie de pequeños Estados insulares en desarrollo. Seguiremos tomando medidas prácticas para continuar ayudando a estos países. Azerbaiyán destinará fondos a programas de asistencia técnica a través del Commonwealth, donde están representados 33 pequeños Estados insulares en desarrollo, y otras instituciones internacionales.

También ampliaremos las oportunidades de becas para que los nacionales de los pequeños Estados insulares en desarrollo puedan estudiar en las universidades de Azerbaiyán. Hasta la fecha, más de diez pequeños Estados insulares en desarrollo se han beneficiado de los programas de becas educativas que Azerbaiyán ofrece a los Estados miembros de la Organización de Cooperación Islámica y del Movimiento de Países No Alineados.

Azerbaiyán también facilitará la participación de los pequeños Estados insulares en desarrollo en el 29º período de sesiones de la Conferencia de las Partes.

“En solidaridad por un mundo verde”, el lema que hemos elegido para el 29º período de sesiones de la Conferencia de las Partes, que se celebrará en Bakú, refleja el espíritu de nuestra misión en el período. Dado que enfrentamos juntos esta situación, convoco a todos los países a que actúen solidariamente para salvar nuestro planeta. Para lograr este objetivo se precisa voluntad política y multilateralismo, cosas por las que Azerbaiyán siempre ha abogado.

Espero con interés la valiosa participación de los Jefes de Estado y de Gobierno de los pequeños Estados insulares en desarrollo en el 29º período de sesiones de la Conferencia, que se celebrará en Bakú el próximo mes de noviembre, y deseo éxito a la Cuarta Conferencia Internacional sobre los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo.

*(Firmado)* Ilham Aliyev

Bakú, 21 de mayo de 2024